Türkenthum, bas in ben Chriften nur Sunde fieht und die furchtbarften gander der Erde, die Biege der Christenheit in abstogende Wildnig verwandelt bat; er war auch tein Feind gesetlicher Freiheit, wenn er auch nicht glaubte, daß feinen Bolfern der moderne Constitutionalismus Beil bringen konnte; er war endlich fein Groberer, wenn er auch nicht Luft hatte, fich irgend etwas nehmen zu laffen, was durch bie bisberigen Berträge für Rugland gewonnen war. Wir konnen nur wünschen, bag fein Geift in feinem Sohne fortwirken moge; wir tonnen bann ficher fein, daß unter ibm das freundschaftliche Berbaltniß zwischen Rufland und Preußen ebenso aufrecht erhalten werde, wie unter feinem Bater. Db wir nun eine Beränderung in der gegenwärtigen politischen Bewegung zu erwarten haben, barüber find die Unfichten febr getheilt, doch neigen fich die meiften dabin, daß die Wiener Conferengen gum Frieden führen werden. Die Anbahnung des Friedens ift, wenn berfelbe ernftlich bon beiden Geiten gewollt wird, burch ben Tod des Raifers febr erleichtert, da auf ruffifch. Seite mit dem neuen Raifer ein Wille bestimmend wird, der durch nichts gebunden ift; auf antiruffischer Seite aber die wach gewordene Achtung bor bem bingeschiedenen Raiser Die aufgestellten Forderungen gu jenem Mage berabstimmen durfte, in welchem fie obne Schmach für ben annehmenten Theil erfüllbar find. Entscheidend wird bas Berhalten Defterreichs wirten. Sollte diefes mit ber Frucht gufrieden fein, die ibm gleichfam von fetbft in den Schoof gefallen ift, mit dem Supremat in den Donaufürstenthumern, und mit Preugen dem Frieden bas Wort reden, fo durfte ben Westmächten nichts übrig bleiben, als ihre burch den bisherigen Erfolg bereits verurtheilten Plane aufzugeben und fich gleichfalls in den Frieden gu schicken.

## Zeitereigniffe,

Maj. Daj. die Kaiserin von Rußland Er. Maj. unserem König die Trauerbotschaft telegraphirte, sandte dieser sogleich eine Depesche zurück, welche nichts enthielt, als die Worte der Offenbarung St. Johannis: Selig sind die Todten, die in dem Herrn sterben.

Nach der Statistit des "Preußischen Wochenblattes" befinden sich unter den, in der neuesten Nachweisung verzeichneten 342 Abgeordneten unserer 2ten Rammer, nicht weniger als 175 active Beamte.

General v. Wedell ist wieder nach Paris zurucks gekehrt, doch darf vorerst auf den Abschluß des Ses paratvertrages nicht gerechnet werden, vielmehr ist unser Kabinet durch seinen neuesten Entschluß abers mals auf den Standpunkt einer ganz freien Stellung zwischen den Parteien zurückgegangen.

Die Vollmachten, welche Fürst Gortschakoff und Geheimrath Titoff für die Wiener Conferenzen erstielten, sind mit den unter Kaiser Nikolaus Regierung ausgesertigten gleichlautend. Die Depesche des Grafen v. Resselrode, die diese Documente einbegleitet, datirt vom 4. März. In derselben sind die Hoffnung und der Wunsch ausgesprochen, daß die Conferenzen den Frieden herbeiführen mögen. Rußland begehre den Krieg nicht.

Wien, 15. März. Die Conferenzen haben endlich begonnen. Die hierzu delegirten Vertreter Englands, Frankreichs, der Türkei, Deskerreichs und Rußlands haben die Aufgabe übernommen, über die nächste Zuekunft Europa's zu entscheiden, und dem europäischen Gleichgewichtsspstem eine stabite Basis zu geben, sei es nun im Wege des Friedens oder in dem des Krieges. Bon Seite eines Mitgliedes der Conferenz wird der Antrag auf die strengste Geheimhaltung der Verhandelungen gestellt werden.

Desterreich hat sich förmlich den Westmächten gegenüber verpflichtet, Rußland den Krieg zu erklären, wenn die Wiener Unterhandlungen Anfangs April nicht zu einem Resultate geführt, das den rechtmäßigen Forderungen der Contrahenten des Allianzvertrags vom 2. December entspräche.

Der Kaiser von Frankreich besteht bis jest darauf, die Preuß. Regierung möge sich vor ihrem Beitritt zur Wiener Conferenz erst zu einer diplomatischen Zusage verstehen, durch welche sie auch für den Fall resultatiosen Auseinandergehens der Wiener Conferenzen bindente Verpstichtungen übernimmt. Diese letzteren bestehen nun in der Uebernahme eines Offensstrend und Desensivbündnisses mit dem Westen gegen Rußland. Unsere Regierung hat hierauf erklärt, daß sie sich zur Unterzeichnung des Protokolls vom 28. December, welches die bisherige Präcisirung der vier Punkte enthätt, verstehen wolle, um hierdurch zur Theilnahme an den Conferenzen zu gelangen.